

Nouvelle année

Depuis quelques semaines, nous sommes entrés dans une nouvelle année civile. C'est une nouvelle page à écrire au rythme de nos vies, de nos passions et de nos solidarités. 2018 ouvre de nouveaux horizons. Nous espérons un avenir meilleur pour nous, pour nos proches, pour ceux que nous rencontrons chaque jour et pour tous ceux à qui nous pensons. Nous souhaitons la justice et la paix pour toutes les nations.

Pour construire le quotidien des jours, des semaines et des mois futurs, nous nous tournons vers l'année écoulée, faisant mémoire de tous les événements joyeux et douloureux qui ont traversé l'année passée. Nous n'oublions pas que 2017 a été marquée par le souvenir de tragédies qui ont bouleversé à jamais la vie. Dans les inquiétudes sociales et politiques de notre pays, de l'Europe et du monde, nous espérons que chacun trouvera l'accomplissement de son existence. Que nos relations soient toujours façonnées par le respect, la bienveillance et la responsabilité envers autrui pour aujourd'hui et pour demain.

Dans l'encyclique sur la *Sauvegarde de la maison commune (Laudato si)*, le pape François nous rappelle que « *aujourd'hui, nous ne pouvons pas nous empêcher de reconnaître qu'une vraie approche écologique se transforme toujours en une approche sociale, qui doit intégrer la justice dans les discussions sur l'environnement, pour écouter tant la clameur de la terre que la clameur des pauvres.* »

Entrer dans une nouvelle année est une belle opportunité pour nous réjouir de l'engagement de beaucoup au service du frère, pour lutter contre toutes les inégalités, pour prendre le parti des pauvres, des exclus, des SDF, des migrants, des exilés, etc. Entrer dans une nouvelle année, c'est accepter que le changement passe par notre propre conversion. Entrer dans une nouvelle année, c'est approfondir notre relation d'intimité avec Celui que nous avons accueilli comme le Sauveur, Jésus de Nazareth.

Au sein de notre diocèse, l'année synodale encourage la parole de chacun et la parole de tous pour tous. Que chacun se sente attendu, accueilli et écouté au sein des équipes synodales locales.

Je vous souhaite une année de paix, de joie et d'espérance dans un monde et une Eglise en profonde mutation. Nous avons la certitude de la foi que le Seigneur nous accompagne sur les chemins du monde.

Je vous assure de ma proximité et de ma prière pour chacun de vous.

† Jean-Luc Bouilleret
Archevêque de Besançon

